



Vier Institutionen - Ein Standort - Zusammenarbeit ohne Grenzen
Quatre structures - Une adresse unique - Pour une coopération sans
frontière
Kehl / Strasbourg

Actualité | Pôle de compétences | Lettre d'info | Contact | Plan d'accès
Mentions légales | Deutsch

« L'Europe sans frontière - 15 ans de réalités dans le Rhin Supérieur »

Il y a 15 ans que le marché unique européen est entré formellement en vigueur

Le marché unique européen est entré formellement en vigueur il y a 15 ans. Dès lors, les relations transfrontalières se sont intensifiées dans l'espace du Rhin Supérieur. L'importance de cette région trinationale peut être perçue à différentes échelles. En effet, les régions frontalières ne sont pas seulement des laboratoires, elles sont aussi des moteurs décentralisés de l'intégration européenne. Tant à l'intersection des Etats membres qu'aux frontières extérieures de l'Union, on peut certes s'apercevoir de toutes les avancées mais aussi de tous les problèmes qui doivent encore être traités de façon pragmatique. De nombreuses institutions ont été créées ces dernières années afin de contribuer à l'amélioration de la coopération transfrontalière dans le Rhin Supérieur. Le 15ème anniversaire du marché commun nous donne l'occasion, au cours de cette manifestation d'une journée, de revenir, du point de vue de ces institutions mais aussi des experts nationaux et européens, sur ce qui a été atteint et aussi de mieux percevoir ce qu'il reste à accomplir. Cette journée doit également permettre d'intensifier les relations entre les acteurs du Rhin Supérieur. Les potentiels identifiés des instances transfrontalières doivent servir à dresser le bilan et à établir les perspectives d'une Europe sans frontière.



Objectifs du séminaire :

- Encourager l'échange d'expériences entre les acteurs et les instances transfrontalières dans le Rhin Supérieur.
- Identifier les thèmes importants dans le contexte du marché unique européen et les analyser.
- Etablir un bilan et donner des perspectives.

Programme:

9h00: Accueil des participants

9h30: Ouverture du séminaire **Günther Petry**, Maire de Kehl

9h45: Introduction à la journée et présentation des objectifs **Martine Mérigeau**, Directrice d'Euro-Info-Consommateurs

10h00: Principaux résultats du questionnaire **Joachim Beck**, Directeur de l'Euro-Institut

10h30: Open Space - Réflexions thématiques en ateliers

1. La vie quotidienne et l'emploi transfrontalier : travail, social, impôts, santé
2. L'économie transfrontalière : consommateurs, banques, entreprises
3. La formation en transfrontalier : formation initiale, formation continue, recherche, enseignement, innovation
4. Le développement territorial transfrontalier : transport, environnement, aménagement
5. La sécurité transfrontalière : prévention, Schengen

12h30: Déjeuner commun

14h00: Europe sans frontière Situation actuelle et perspectives dans le Rhin Supérieur

Animation : **Michel Casteigts**, Professeur associé, Université de Pau et des Pays de l'Adour

Discussions autour des thèmes suivants :

- Vie quotidienne et emploi
- Economie
- Formation
- Développement territorial
- Sécurité

16h00: Synthèse **Alain Lamassoure**, Parlementaire européen

16h20: Discours de clôture

Peter Hauk, Ministre de l'agriculture, chargé de la consommation du Bade-Wurtemberg
Adrien Zeller, Président du Conseil Régional d'Alsace

17h00: Conférence de presse

Le Rhin supérieur : une ambition politique

Représentants politiques des institutions du Pôle de Compétences

17h00: Cocktail

[Formulaire d'inscription](#)



Le pôle de compétences pour les questions transfrontalières et européennes a été subventionné par l'Union Européenne à travers le programme INTERREG III A.

[retour](#)

Pôle de compétences pour les questions transfrontalières et européennes · Rehfusplatz 11 · D-77694 Kehl